
      ATA Nº. 68/2019 
Aos 25 (vinte e cinco) dias do mês de novembro de 2019 (dois mil e dezenove), às 20 (vinte) horas, 
reuniu-se ordinariamente a Câmara Municipal de Vereadores de Colorado, Estado do Rio Grande do 
Sul, com a presença de todos os Vereadores. Dando início à sessão o Presidente Erlei Ferrari da 
Fonseca solicitou ao Ver. Aloísio Remo Alves Xavier para que proferisse a leitura de um trecho da 
bíblia. Dando continuidade aos trabalhos o Presidente solicitou ao Diretor de Expediente que fizesse 
a leitura da ata nº 67/2019 da sessão anterior, que depois de lida foi aprovada por unanimidade. 
Após o Presidente solicitou a leitura das correspondências, proposições e projetos de lei. 
Proposições: Verª Marta Rejane Mino – Pedido de Providência – Que o Poder Executivo providencie 
lixeiras em locais estratégicos na Vila Pe. Osmari. Ver. Adriano Valiati – Pedido de Providência - Que 
o Poder Executivo providencie cascalhamento na estrada que dá acesso até a propriedade de Jalmir 
Giacobbo. Ver. Erlei Ferrari da Fonseca – Moção de Congratulações – Pelo Dia da Consciência 
Negra em especial para as Comunidades Quilombolas do Município, Associação Yansã da Vila Pe. 
Osmari e a Comunidade de Vista Alegre. Ver. Elio Barili – Indicação – Que o Poder Executivo estude 
a viabilidade de equiparação do salário base no Quadro de Cargos e Salários dos profissionais 
lotados nos cargos de Enfermeiro da Estratégia da Saúde da Família (ESF) com os de Enfermeiro 
Padrão. Ver. Juliano Fassini – Pedido de Providência - Que o Poder Executivo providencie a 
colocação de bueiros na estrada geral que liga Santa Rita até Vista Alegre, mais precisamente no 
entroncamento que dá acesso à Linha Cachoeirinha.  Em discussão todas as proposições foram 
deferidas pela Mesa Diretora. Projetos de Lei: Projeto de Lei nº 022/2019 – Revoga a Lei Municipal 
nº 885, de 01 de junho de 2010, que concede Gratificação Especial de Serviço ao servidor do Poder 
Executivo Municipal investido no cargo de provimento efetivo de Técnico Contábil, para executar os 
serviços contábeis do Poder Legislativo e dá outras providências. Permaneceu em análise na 
Comissão Geral de Pareceres. Projeto de Lei nº 023/2019 - Inclui meta prioritária e Projeto no Plano 
Plurianual-PPA, na Lei de Diretrizes Orçamentárias-LDO e na Lei Orçamentária, para o ano de 2019. 
Parecer da Comissão Geral de Pareceres favorável e aprovado por unanimidade. Em discussão e 
votação foi aprovado por unanimidade. Projeto de Lei nº 024/2019 – Autoriza o Poder Executivo a 
adquirir equipamento e/ou serviços para manutenção e melhoria do parque de iluminação pública do 
Município, com pagamento parcelado, bem como autoriza alterar anexos PPA e LDO. Parecer da 
Comissão Geral de Pareceres favorável e aprovado por unanimidade. Em discussão e votação foi 
aprovado por unanimidade. Projeto de Lei nº 025/2019 - Institui o Serviço Municipal de Inspeção 
Industrial e Sanitária de Produtos de Origem Animal de Colorado – SIM e dá outras providências. 
Apresentado requerimento o mesmo foi incluído para apreciação na sessão. Parecer da Comissão 
Geral de Pareceres favorável e aprovado por unanimidade. Em discussão o Ver. Mario Klein falou da 
importância do SIM, disse que já havia sido aprovado em outra oportunidade, mas que é preciso 
haver resultado pelo custo que existe e pelo que será produzido diante da Inspeção Municipal. 
Presidente Erlei complementou dizendo que o Município poderia ter produção industrializada há 
tempo, e se há custo haverá retorno ao Município e este projeto vem para somar. Em votação foi 
aprovado por unanimidade.  No Grande Expediente não havia Vereadores inscritos. No Espaço das 
Explicações Pessoais fizeram uso da palavra os seguintes Vereadores: Verª. Marta Rejane Mino – 
Saudou a plateia e falou da importância de ter a casa lotada, só lamentou o motivo da presença da 
seleta participação, mas afirmou o apoio aos professores diante da situação que estão enfrentando, 
bem como o pacote apresentado pelo Governo Estadual junto a Assembleia Legislativa, citou o 
trabalho de educar e o descaso para com a classe. Por fim saudou os representantes de empresas 
presentes na sessão e do projeto de Inspeção Municipal em prol de todos.  Ver. Elio Barili – Desejou 
boas vindas aos presentes e citou a situação dos professores, onde o governo sabia da situação e 
não está resolvendo. Convidou a todos para um encontro com o Deputado Sérgio Turra na 
comunidade de Vista Alegre, e pediu aos professores para que reivindiquem. Abordou sobre o 
projeto aprovado do SIM, e salientou sendo um marco para Colorado, onde irá fortalecer a 
agroindústria que não cresceu por falta da parte legal. Por fim se colocou a disposição dos 
professores. Ver. Mario Klein – Deu ciência de conversa com o Deputado Wesp, onde questionou o 
porquê não ter aprovado a privatização de empresas no governo Sartori, onde houve mudança de 



voto no período eleitoral. Citou a ociosidade patrimonial do Estado. Finalizou dizendo estar 
reivindicando junto aos deputados para beneficiar os professores. Ver. Sandro Zanotto – Teceu 
comentários ao projeto de Inspeção Municipal, aonde só vem a somar, até porque muitos não 
investiam pelas dificuldades de legislação. E finalizou se solidarizando com os professores diante da 
batalha por direitos. Ver. Juliano Fassini – Se pronunciou falando da problemática dos professores, 
bem como das finanças do Estado. Citou ter ido até Porto Alegre sem diária e sem licença da 
Câmara, mas frisou estar nesta Casa para trabalhar pelo povo. Na ida a capital federal, ouviu do 
Deputado Burman o repúdio ao projeto encaminhado para a Assembleia Legislativa, onde 
apresentou argumentos. O Vereador ainda citou dívidas de empresas com o Estado e alguns 
impactos da Lei Kandir bem como a proposta de diminuição de Municípios e lamentou toda a 
situação evidenciada. O Presidente complementou as colocações e lamentou que o Estado nem se 
quer está repassando para os Municípios recursos da saúde., também falou do projeto aprovado da 
iluminação pública e do Dia da Consciência Negra. Ver. Aloísio remo Alves Xavier – Saudou a todos  
e falou do projeto do SIM que finalmente saiu do papel, sendo passo importante. Quanto aos 
professores deu ciência do trabalho dos deputados do MDB e a posição contrária ao projeto de 
alteração ao plano de carreira. Ver. Dogivan Jandrey Araldi – Agradeceu à realização de trabalhos no 
acesso a propriedade de Jorge Pazinato, falou ainda do projeto aprovado de inspeção sanitária onde 
obtiveram o apoio do Secretário Estadual o Sr. Covati Filho, que agora com o trabalho e 
confiabilidade trabalharão em prol do Município com a Administração sólida. Teceu comentários em 
relação ao projeto de iluminação com lâmpadas de led e da economia e qualidade que será 
apresentada. Finalizou se solidarizando com a greve dos professores e da busca de apoio com as 
autoridades políticas do Estado, e lamentou o desrespeito de antigas autoridades políticas do 
Município que fazem piadinhas em redes sociais. Ver. Adriano Valiati – Declarou apoio aos 
professores e parabenizou a Administração pelo projeto apresentado do SIM, reflexo da última 
Festerra que foi sucesso absoluto. Ver. Erlei Ferrari da Fonseca – se colocou a disposição dos 
professores, falou dos projetos aprovados e de assuntos de interesse da Câmara. Nada mais 
havendo a tratar e sob a proteção de Deus o Presidente declarou encerrada a presente sessão e 
pediu que se lavrasse a presente Ata que após lida e aprovada será assinada pelos presentes. 
Colorado/RS, 25 de novembro de 2019. 
 


